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会議記録（要旨） 

会議名 令和元年度 第１回杉並区子ども読書活動推進懇談会 

日 時 令和元年 10月21日（月） 午後６時～７時40分 

場 所 高円寺図書館 地下会議室 

出

席

者 

委 員 
岩崎委員、スギヤマ委員、滝田委員、楠本委員、石川委員  

（欠席：中山委員、鈴木委員、赤荻委員） 

事務局 
中央図書館長、中央図書館次長、事業係（石栗係長）、資料相談係（佐川係長）、

企画運営係（本橋係長、鈴木、早川） 

配付資料 

令和元年度 第１回杉並区子ども読書活動推進懇談会 次第 

資料１ 中央図書館改修工事等の進捗について 

資料２「杉並区子ども読書活動推進進捗管理票（30年度第４四半期／元年度第１

四半期）） 

資料３ 令和元年度版図書館要覧 

その他 各委員持ち寄り資料 

１ 開会 

 

２ 中央図書館長あいさつ 

 

３ 中央図書館改修工事等の進捗について 

 （中央図書館改修工事等の進捗状況について、中央図書館次長から説明） 

・中央図書館は平成30年度いっぱいで休館。４月15日に荻窪臨時図書窓口がオープンし、来

年の８月いっぱいまで開設予定 

 ・中央図書館の蔵書は、民間倉庫及び高井戸図書館に移送済。 

 ・中央図書館事務室は、６月下旬に済美教育センターに移転、仮事務室として執務中。 

 ・中央図書館の工事は令和２年６月に竣工予定。その後事務室を戻し、蔵書を戻して排架、令

和２年９月のオープンを目指す。 

 ・永福図書館は、永福体育館の跡地へ移転、新築となる。新永福図書館は、地域コミュニティ

施設、保育園等との複合施設になる予定。竣工は令和２年 12月の見込み。 

  

〈質疑応答〉 

 委員 中央図書館から高井戸図書館には７万冊程度を移すと以前聞いていたが。 

事務局 高井戸に持って行った中央図書館の本は、一般書、参考図書、新聞縮刷版、杉並資料等

で合計約 10 万冊である。４月以降に購入した本も高井戸で保管しており、予約にも対

応している。 

 委員 民間倉庫で保管している本は、一般利用者は検索できない状態なのか？ 

事務局 できない状態になっている 

  

４ 子ども読書活動推進進捗管理票の報告 
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 （平成 30 年度第４四半期及び令和元年度第１四半期の事業報告。今回は。これまであまり触

れる機会のなかった図書館行事等を中心に紹介） 

・保護者向け講座の開催（高井戸図書館「子育て講座」、成田図書館「１から学ぶ子育て世代

の投資運用」） 

・「チリメンモンスター」の講座開催（阿佐谷図書館） 

・「歌って遊ぼ！赤ちゃん大集合」（阿佐谷図書館） 

・「はじめよう！ベビーサイン」（成田図書館） 

・「おはなし○○を使って」（阿佐谷図書館） 

 ・「えいごえほんライブ」（成田図書館・阿佐谷図書館） 

 ・本のリサイクル（下井草図書館の事例、 

 ・中学生職場見学、小学生図書館見学 

 

〈質疑応答〉 

 委員 保護者向けの資産運用や英語のおはなし会などは、いろいろな意見もあるだろうが良い

企画なので続けていってほしい。 

 委員 今の説明だと、児童書のリサイクル本は年に2,000冊程度出るということか？ 

事務局 時期によって違いはあると思うが、今回の事例に関してはその通りである。 

 委員 杉並では、小学生の図書館見学にあたり、図書館側からの誘い、アプローチはしている

のか？ 

事務局 事例はある。ただし現在は学校が忙しく、図書館を訪問する単元があることから、学校

側からのアプローチの方が多い。中学生が図書館に来て調べる授業を行うこともある。 

 委員 赤ちゃんおはなし会が盛んなのは素晴らしいが、その後の年齢になるとなかなか続かな

い。２～３歳児への読みきかせや読書につながるような取り組みを、図書館で行ってほ

しい。 

委員  さまざまな読書啓発活動や読書方法の工夫が実施されているが、知識やスキルの習得

や普及活動はや、主に誰が担っているのか？  

事務局 学校司書からは、電話相談で特定テーマの本の集め方、図書館を使った調べ学習につい

て等の質問が多く寄せられる。学校訪問した際には、除籍、買い替えなど蔵書に関する

アドバイスを多く求められる。現在は専門のスタッフもいるので、幅広く相談に応じて

いる。 

  

５ その他、自由討議、情報交換 

 （各委員持ち寄り資料） 

 ・かこさとしの最後の絵本出版について 

 ・映画「ニューヨーク公共図書館」について（鑑賞した複数の委員から絶賛の声あり） 

 ・杉並区「調べる学習コンクール」について周知・宣伝 

 ・出版業界、書店業界の苦しい現状について 

 ・鹿児島、広島でのブックスタート関連イベントの報告 

 ・ミャンマーの児童書制作の人材育成活動について 

 ・各種イベント、新刊等の紹介 
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 ・熊本県の児童書店「竹とんぼ」訪問報告 

 

６ 事務局からの連絡事項 

  図書館改修工事の関係で、今年度の会議は３月頃にあと１回開催とさせていただき 

 たい。また、岩崎委員、石川委員、楠本委員は今年度いっぱいで任期が切れるので、 

 次回の会議が最後になる。 

  

〈次回開催予定〉 

 令和２年３月23日（月） 午後6時～ 会場は今後調整 

 ※日程は仮決めのため、もう一度事前にスケジュールの確認を行う。 

 

 


